

Comisión Nacional de Riego afianza su compromiso con las comunidades indígenas de La Araucanía

En un recorrido por las provincias de Cautín y Malleco, el jefe del Área de Asuntos Territoriales de la CNR, Raúl Espinosa, junto a la Coordinadora Regional, Karina López, destacaron el trabajo realizado junto a comunidades indígenas en el desarrollo de proyectos de riego.

Luego de una extensa gira por la región de La Araucanía, el jefe del Área de Asuntos Territoriales de la Comisión Nacional de Riego (CNR), Raúl Espinosa, afirmó que el trabajo desarrollado fue clave para poder escuchar los requerimientos de riego de dis-

“Fueron jornadas muy provechosas, tuvimos reuniones con comunidades indígenas de las provincias de Cautín y Malleco, en las que pudimos conocer y dialogar acerca de los avances logrados estos últimos años, y adoptar nuevos compromisos hacia el futuro, donde seguiremos trabajando con la misma fuerza e intensidad”, enfatizó el Jefe del Área de Asuntos Territoriales de la CNR.

En tal sentido, Raúl Espinosa valoró el recibimiento que tuvieron de parte de la Comunidad Santos Huentemil e Ignacio Quilape, en Traiguén,



drea Parra, señaló que “para nosotros es muy importante como Gobierno del Presidente Gabriel Boric, poder aunar esfuerzos entre todas las instituciones para que las comunidades mapuche que han sido relegadas por largo tiempo en los programas sociales, puedan hoy día ser parte del desarrollo productivo de esta región”

Junto con destacar el espíritu constructivo de las y los regantes, la Coordinadora Regional de la CNR, Karina López, sostuvo que “ambas comunidades son muy productivas, tienen un trabajo comunitario muy importante, capacidad de venta, están diversificando la agricultura y para ellos estas obras tienen mucho significado. También estuvimos recorriendo y celebrando nuevas obras de rie-

go para la comunidad Ignacio Quilape. Se trata de una obra bonificada por la CNR con más de \$100 millones que es parte de muchas etapas que tienen por cumplir para mejorar su canal, la distribución del agua y así mejorar sus cultivos”.

Para el tesorero de la Comunidad Indígena Ignacio Quilape, Daniel Melín, recibir a la CNR y a distintas autoridades regionales “es una alegría grande que hay en nuestras vidas, porque este canal es algo que veníamos exigiendo hace 24 años”.

Otras comunidades visitadas fueron la comunidad Juan Bautista Jineo y la comunidad Fermín Manquilef, con las que se ha estado desarrollando un trabajo tendiente a la presentación de proyectos

de riego el año 2025.

Concurso para regiones del Sur y Sur Austral

De igual forma, Karina López aprovechó la oportunidad para anunciar un nuevo concurso de la Ley de Riego, con montos importantes para la región, el que permitirá financiar tanto obras civiles como de tecnificación.

Se trata del “Segundo Concurso de Tecnificación y obras civiles para las regiones del Sur y el Sur Austral”, con fondos por \$800 millones para la Región de La Araucanía.

“Hasta el 14 de noviembre está abierto el concurso de la Comisión Nacional de Riego, en el cual, hay \$800 millones disponibles para nuestra región de La Araucanía. A este concurso se pueden postular obras civiles y de tecnificación”, subrayó el seremi de Agricultura, Héctor Cumilaf.

Las Bases están disponibles en el sitio web www.cnr.gob.cl y la postulación se hace en línea en el mismo sitio. Quienes estén interesados pueden hacer sus consultas en la oficina regional de la CNR, ubicada en calle Vicuña Mackenna #41, Temuco, o bien al teléfono 45-2214343.

Foto: CNR



tintas comunidades mapuche de la región, en un recorrido que incluyó las comunas de Freire, Victoria, Temuco y Traiguén.

con quienes visitaron obras de riego y dialogaron acerca de sus próximos desafíos.

La Delegada Presidencial Provincial de Malleco, An-